

Mohamed BENABOURA

# Parcours d'un résistant oranais



EDITIONS DAR EL GHARB

**TABLE DES MATIERES**

- Dédicace (Yasmina Khadra) .....	7
- Avant-propos .....	11
- Préface .....	15
<b>Chapitre I .....</b>	<b>35</b>
<b>C.R.N 1 d'Alger</b>	
<b>L'ancêtre des services secrets algériens</b>	
- Etat de service	
- Création de la CR N°1 (service secret de la zone autonome d'Alger 56)	
- Les missions assignées à ses agents	
- Principales actions réalisées	
- Transport des fidais de la Casbah vers d'autres quartiers de la ville.	
- C Azzedine échappe à son arrestation	
- Installation la CR N° 2 d'Oran	
<b>Chapitre II .....</b>	<b>49</b>
<b>L'organisation urbaine de la ville d'Oran 1956-1957.</b>	
- Fonctionnement de la branche politico- administrative	
- La vague d'arrestations	
- Etat de service des chefs de section	
- La rançon du devoir	
<b>Chapitre III .....</b>	<b>65</b>
<b>L'écriture durant la lutte de libération nationale 56/57</b>	
- Historique	
- Utilisation de l'écriture scripte	
- L'expertise de l'écriture (graphologie)	
- D'une vérité est sorti un mensonge salutaire.	

**Chapitre IV ..... 79****L'enfer carcéral (maison d'arrêt d'Oran 1957-1958, centrale d'Orléans ville (Chlef) 1958-1967.**

- Condition de mon arrestation
- Présentation au commissaire divisionnaire (Bordier) chef de la P.J d'Oran.
- L'incarcération à la maison d'arrêt d'Oran (05.02.1957)
- La vie d'enfer dans les salles-dortoirs
- Les auxiliaires des gardiens de prison (les chefs de salle, prévôts (2)).
- Le calvaire du quartier disciplinaire
- 30 juin 1958 – tribunal permanent des forces armées d'Oran (réseau urbain d'Oran 1956-1957)
- Les verdicts du commissaire du gouvernement (Varnier)
- Découverte du jeu ludique « Rahba » (souvenir d'enfance)
- Salle des vieux et des transferts vers les maisons centrales (Harache, Lambèse, Orléansville (Chlef), Berrouaghia).
- Benchiha le plus vieux condamné à mort.
- Notre transfert à la maison centrale d'Orléansville (Chlef).
- Le règne du gardien chef Fratani à la centrale.
- Création du comité de coordination de la centrale.
- Les activités culturelles et sportives
- Un ancien maquisard français (F.F.I) parmi nous.
- Droit immuable du prisonnier à l'évasion et à la grève de la faim.
- Le fiasco de la grève des trois (03) jours.
- Le sanglier à notre porte.
- La grève de la faim des 13 jours
- 23 juillet 1961 ouverture de la porte de la liberté.
- Humilité oblige.

<b>Chapitre V</b> .....	<b>159</b>
<b>Bastion de la résistance quartier Derb S/S Y 60-S3-R4-W5)</b>	
- Les nuits bleues	
- L'organigramme du S/S Y 60	
- Les missions assignées	
- Les exactions de l'O.A.S (Organisation Armée Secrète)	
- Préparation et organisation du référendum le 30 juin 1962.	
<b>Conclusion</b> .....	<b>177</b>
<b>Annexes</b> .....	<b>179</b>
<b>Annexe 1</b> .....	<b>181</b>
A chacun son destin	
<b>Annexe 2</b> .....	<b>187</b>
Les exemples du sacrifice suprême de nos martyrs	
<b>Annexe 3</b> .....	<b>194</b>
Les aventures extraordinaires vécues par les djounouds de l'ALN.	
<b>Annexe 4</b> .....	<b>207</b>
Liste des 35 martyrs (Rue Stambouli Mohamed et des rues adjacentes (ville Nouvelle) Oran	
<b>Lexique</b> .....	<b>209</b>



MOHAMED BEN ABOURA

**Benaboura Mohamed** est né à Oran (Ville-Nouvelle) le 08 septembre 1932, ex-D.J.S. des wilayas de Mostaganem et d'Oran dans les années 1970-1980, ex-détenu condamné à 5 ans de prison de 1957 à 1961 (Maison d'arrêt d'Oran et la centrale d'Orléansville, aujourd'hui Chlef). Libéré le 23 juillet 1961, aussitôt il entre dans la clandestinité dans un des réseaux urbains A.L.N /F.L.N de la ville d'Oran.

Les témoignages sur notre guerre d'indépendance ne manquent pas. Leur multiplication s'explique par la levée de certaines contraintes liées à l'obligation de réserve.

Cinquante ans nous séparent déjà du jour de l'explosion du 1<sup>er</sup> Novembre 1954. Le temps est long pour les quelques moudjahidine qui sont encore vivants d'entreprendre le travail de mémoire.

Il ne m'appartient pas d'écrire toute l'histoire du mouvement de Libération nationale, mais à travers cet humble ouvrage, c'est un témoignage vécu de la guerre sanglante et dramatique qui illustre le combat de Libération nationale commencé à Alger pour terminer à Oran (El Bahia).

Il ne s'agit pas aussi de raviver les blessures subies dans les prisons et les campus mais, de dépasser le subjectivisme et les redondances. J'espère relater ma modeste participation à lutte armée, avec les témoignages des moudjahidine, par des documents authentiques et des souvenirs du calvaire carcéral.



EDITIONS DAR EL GHARB